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Ata da 38ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 18 (dezoito) dias do mês 

de outubro do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi 

realizada a 38ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura, presidida pelo Vereador 

Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José Sanson Junior, 1º Secretário, e Gilberto 

Rogalski, 2º Secretário, e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião Ferreira 

(Vane), Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki 

(Vaguinho). Havendo número legal de Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo 

povo, declarou aberta a sessão e convidou todos para acompanharem a execução do Hino à 

Palmeira. Determinou a leitura das atas das duas sessões anteriores, que foram colocadas em 

discussão e aprovadas por unanimidade. Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do 

expediente, no qual constou o seguinte: do excelentíssimo senhor Sergio Luis Belich, Prefeito 

Municipal, ofício 545/2022, de 11/10/2022, encaminhando para apreciação o projeto de lei 

5968/2022, que “autoriza o Poder Executivo a proceder, mediante termo de colaboração, o repasse 

de recursos financeiros oriundos do Sistema de Informação e Gestão de Transferências Voluntárias - 

SIGTV, do Ministério da Cidadania, à Associação Menonita de Assistência Social - AMAS, e dá 

outras providências”; ofício 546/2022, de 11/10/2022, encaminhando para apreciação o projeto de 

lei 5969/2022, que “prevê reserva de vagas a afrodescendentes em concursos públicos realizados no 

âmbito da Administração Pública direta e indireta do Município de Palmeira”; ofício 549/2022, de 

11/10/2022, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5970/2022, que “altera anexos da Lei 

Municipal nº 5386, de 3 de setembro de 2021, e dá outras providências”; ofício 553/2022, de 

18/10/2022, em referência ao ofício 300/2022 e à indicação 191/2022, encaminhando cópia do 

processo administrativo 18440/2022, no qual consta parecer do Departamento de Segurança e 

Trânsito informando que já foram tomadas as devidas providências para melhorar a segurança da 

trincheira entre os bairros Rocio I e II, sendo que o Poder Executivo está aguardando condições 

climáticas favoráveis para implementá-las; ofício 554/022, de 18/10/2022, encaminhando para 

apreciação o projeto de lei 5971/2022, que “dispõe sobre a contratação de aprendizes pelos órgãos 

da administração pública direta e indireta do Município de Palmeira e dá outras providências”; 

ofício 555/2022, de 18/10/2022, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5972/2022, que 

“altera dispositivos da Lei nº 3688, de 26 de junho de 2014 e dá outras providências”; ofício 

556/2022, de 18/10/2022, encaminhando para apreciação os projetos de lei 5973/2022, que “autoriza 

a abertura de crédito adicional suplementar e dá outras providências”, 5974/2022, que “autoriza a 

abertura de crédito adicional suplementar e dá outras providências”, 5975/2022, que “autoriza a 

abertura de crédito adicional especial e dá outras providências” e 5976/2022, que “autoriza a 

abertura de crédito adicional especial e dá outras providências”; do senhor Hélio Gomes da Silva 

Júnior, Superintendente Regional do DNIT no Paraná, ofício 185626/2022, de 11/10/2022, em 

referência ao ofício 283/2022 e ao requerimento 89/2022, informando que não há recursos 

disponíveis para contratação e implementação de projetos de melhoramentos de rodovias; dos 

Vereadores Vaguinho e Marcos Marcel Pietralla requerimento 97/2022, solicitando o envio de ofício 

à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural, requerendo informações sobre a quantidade de 

pedras adquiridas de fora do Município desde janeiro de 2021 e cópias da notas de empenho e de 

liquidação dessas compras; requerimento 98/2022, solicitando o envio de ofício à mesma Secretaria, 

requerendo cópia dos diários de bordo de todos os caminhões utilizados por essa; e indicação 

201/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, indicando a instalação de iluminação 

pública nas ruas Gibran Bacila e Desembargador Conrado Ericksen; do Vereador Gilberto Rogalski 

indicação 202/2022 ao Departamento de Esporte e Lazer, indicando a instalação de câmeras de 

monitoramento nos ginásios Durval Antônio de Freitas e Sebastião Amâncio dos Santos; indicação 

203/2022 à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano, indicando a limpeza das canaletas 

localizadas no cruzamento entre a Rua Santos Dumont e a rodovia PR-151; e indicação 204/2022 à 

mesma Secretaria, indicando a construção de lombada nas proximidades no imóvel nº 959 da 

avenida Daniel Mansani; e da Comissão de Urbanismo e Obras Públicas parecer ao projeto de lei 

5967/2022. Concluída a leitura da matéria do expediente, o senhor Presidente determinou a 

verificação dos Vereadores presentes e dos inscritos para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença 

de todos os Vereadores. Não houve Vereador inscrito para fazer uso da palavra. Seguiu-se à ordem 

do dia. Em discussão e votação única, em separado, foram aprovados por unanimidade os 
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requerimentos 92, 93, 95 e 96/2022. Em discussão única, em bloco, as indicações 193, 194, 195, 

196, 197, 198, 199 e 200/2022. O Vereador Lucas dos Santos, sobre a indicação 197/2022, disse que 

o Poder Executivo abriu edital de licitação no dia 6/10 referente a instalação de iluminação pública 

nas ruas mencionadas na indicação, apresentada em 10/10. Destacou que o estudo já estava sendo 

feito antes mesmo da apresentação da proposição. O Vereador Odair José Sanson Junior, sobre a 

indicação 197/2022, disse que seu voto será pela aprovação da proposição, mas a Prefeitura já está 

trabalhando nessa questão. Que o Vereador certamente recebeu essa reivindicação da comunidade, 

entretanto, é importante fazer esse esclarecimento. Em votação, foram aprovadas por unanimidade. 

Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5964, 

5965 e 5966/2022. Encerrada a votação das matérias da ordem do dia, o senhor Presidente 

encaminhou à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação os projetos de lei 5968 ao 

5976/2022, à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos de lei 5968 e 

5973 ao 5976/2022 e à Comissão de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio Ambiente os 

projetos de lei 5968, 5971 e 5972/2022, para análise e emissão de pareceres. O Vereador Vaguinho 

inscreveu-se em explicação pessoal com o assunto “dia das crianças”. Cumprimentou o senhor 

Presidente, colegas Vereadores e todos que assistem à sessão. Parabenizou o Ypiranga Futebol 

Clube, que no dia 12 de outubro realizou brincadeiras para as crianças em um evento muito grande, 

do qual participaram várias crianças e pais, e ainda todos que colaboraram para a realização da festa, 

em especial o senhor Vilson, o qual foi o idealizador. O Vereador Vane inscreveu-se em explicação 

pessoal com o assunto “iluminação pública”. Cumprimentou o senhor Presidente, colegas 

Vereadores e público que acompanha a sessão. Disse que discorda das falas dos Vereadores Lucas e 

Odair sobre a indicação 197/2022, pois esteve no almoxarifado e sabe que lá existe material desde a 

gestão passada. Questionou por que a instalação ainda não foi realizada. Relatou que há mais de R$ 

3 milhões na conta da iluminação pública. Disse que ao invés de os Vereadores ficarem corrigindo 

uns aos outros e colocando em discussão, alguns deveriam também ir lá cobrar e fiscalizar para isso 

acontecer, assim quem ganha é a população. O Vereador Odair José Sanson Junior inscreveu-se em 

explicação pessoal com o assunto “iluminação”. Cumprimentou o senhor Presidente e os senhores 

Vereadores. Disse ao Vereador Vane que em momento algum quis corrigi-lo ou cobra-lo. 

Questionou por que a gestão passada não realizou o serviço, já que o material existia. Ressaltou que 

o importante é que o Poder Executivo irá fazer. Informou que o documento da licitação é de 6/10, 

enquanto a indicação é de 10/10. Que sua intenção foi demonstrar que a Comissão de Fiscalização 

está funcionando e tinha essa informação antes de a indicação ter sido apresentada. O Vereador 

Marcos Marcel Pietralla inscreveu-se em explicação pessoal com o assunto “estradas rurais”. 

Cumprimentou o senhor Presidente, colegas Vereadores e público que assiste à sessão. Disse que já 

faz praticamente um ano que todos os Vereadores estão recebendo várias reclamações sobre as 

estradas rurais e os problemas decorrentes, como roteiros escolares interrompidos pelo 

encalhamento do ônibus e dificuldades para escoamento de safras. Afirmou que o povo do interior 

está abandonado pelo Poder Público. Relatou que as escolas estão cancelando aulas devido a 

situação das estradas, o que é uma vergonha para o Município. Ressaltou que não há falta de 

cobrança pelos Vereadores. Que o novo Secretário de Desenvolvimento Rural, o senhor Elves, é 

uma pessoa competente e que já trabalha há anos pelo bem da população palmeirense, mas 

certamente se empenhará ainda mais. Disse que não adianta dar desculpas e fazer da Câmara “um 

puxadinho”, culpando a chuva pelos problemas, pois está chovendo há apenas um mês e meio. 

Questionou os motivos para a manutenção não ter sido realizada antes. Nada mais havendo a ser 

tratado, o senhor Presidente comunicou que às 20 horas seria realizada sessão extraordinária, 

convocada para apreciar em 2ª discussão e votação o projeto de lei 5950/2022. Agradeceu a 

presença e a audiência de todos e em nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual 

para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


